
令和４年度第３回札幌方面小樽警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和５年３月10日（金）午後１時30分から午後２時10分まで

２ 開催場所

小樽警察署 大会議室

３ 出席者

⑴ 協議会委員 ８人（９人）

会 長 山 内 ミエ子

副 会 長 島 口 眞利子、髙 橋 幸 孝

委 員 安 田 友美子、奥 村 秀 幸、鈴 木 浩 一

福 原 圭 一、飯 田 博 美

⑵ 警察署員 12人（14人）

署 長 本 間 博 幸

副 署 長 田 山 州 次

刑事・生活安全官 山 本 謙

地 域 ・ 交 通 官 宇 井 謙 輔

警 務 課 長 小 林 正 春 会 計 課 長 布 川 良 祐

生 活 安 全 課 長 浜 島 美 輝 地 域 課 長 小 松 道 博

刑 事 第 一 課 長 薄 井 博 行 交 通 第 一 課 長 小山内 雄 亮

交 通 第 二 課 長 秋 山 勝 章 警 備 課 長 長谷川 和 幸

警 務 係 長（事務局）

４ 会長挨拶

警察署協議会の開催に当たり、御挨拶申し上げます。

ここ数日間は、気温も高く、春が来たと思いましたら、本日は、冬に逆戻りして

しまいました。

季節の変わり目で、暖かくなったり、急に寒くなったりと体調管理も大変でしょ

うが、風邪など引かないようにしてください。



本日は、委員の皆様が、この日の協議会に体調を整えて参加していただいたこと

に感謝申し上げます。

警察署協議会も今年度最後となりました。

各委員におかれましては、積極的な意見を出していただき、警察署をより一層盛

り上げていけるよう、御協力をお願い申し上げます。

５ 署長挨拶

本日は、皆様、御多用中のところ、また、お足元の悪い中、御参会いただきまし

て、誠にありがとうございます。

協議会委員の皆様におかれましては、平素から、警察行政各般にわたり、特段の

御理解と御支援を賜り、この場をお借りいたしまして、御礼申し上げます。

本日の警察署協議会では、令和４年中における小樽警察署の事件、事故の状況や

前回の警察署協議会で御提言のありました御要望、御意見に対する措置状況等につ

きまして、担当者から御説明いたします。

昨年は、大きな事件の発生はなく、交通死亡事故につきましても前年比マイナス

の発生に抑止することができました。

これも、皆様の御支援と御協力の賜と感謝申し上げます。

警察署協議会委員の皆様は、既に御承知と存じ上げますが、今年は、第20回統一

地方選挙がございますことから、あらためて、選挙に関しまして、御留意していた

だきたい事項をお話しさせていただきます。

警察署協議会の委員は、地方公務員法に規定されておりますとおり、特別職の非

常勤の地方公務員とされており、政治的行為の制限は適用されませんが、警察署協

議会委員が、その地位を利用して、選挙活動を行った場合には、公職選挙法違反に

抵触する可能性があります。

地位利用の具体的な事例につきましては、後ほど、担当者からお話しさせていた

だきますので御注意いただくようお願い申し上げます。

本日は、多くの御質問や御意見などを委員の皆様方から、お聞かせいただきたい

と考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。

６ 業務概況説明

小樽警察署の事件・事故の発生状況（令和４年中）

ア 刑法犯の認知・検挙状況



イ 人身交通事故の発生状況

７ 前回（令和４年10月26日開催）の要望・意見に対する措置状況

【委員の提言概要】

特殊詐欺被害防止や交通事故防止のため警察署協議会委員として、警察署の啓発

活動等に協力したい。

【措置状況】

○ 特殊詐欺被害防止啓発活動

・ 特殊詐欺防止ポスターの掲示

協議会委員の所有する会社建物出入口に特殊詐欺被害防止ポスターを令和

４年10月26日から掲示した。

・ 令和５年１月19日から約１週間、市立小樽図書館において、特殊詐欺に関

係する書籍や手作りのパトカー模型を展示し、来館者の目を引く啓発を実施

した。

○ 交通安全啓発活動

令和５年１月21日（土）午前11時から、概ね１時間程度、市立小樽図書館の

駐車場で、パトカーの展示を実施したほか、館内において、防犯・交通安全に

係る紙芝居及び警察装備品の展示を実施した。

８ 協議事項

サイバーセキュリティー対策（企業を狙うランサムウエアに要注意）

９ 選挙における警察署協議会委員の留意事項

10 要望・意見（質疑応答）

【委員】

図書館では、図書館利用者に様々な情報が発信できる施設でありたいと考えてい

ます。

今回は、特殊詐欺と交通安全に係る広報を実施しました。

特殊詐欺被害防止広報では、特殊詐欺に関連する書籍をピックアップして並べた

り、被害防止グッズとして、トイレットペーパーも展示しております。

交通安全広報に関しましては、大雪の後の開催でありましたが、多くの来館者が



あり、市民の関心の高さが感じられ、今後も継続して実施していく必要があると思

っております。

【警察】

各委員の皆様の御協力ありがとうございます。

今後も引き続きの御支援をお願いいたします。

【委員】

○ サイバーセキュリティーに関して、注意しなければいけないと感じておりま

す。

特に注意している点としまして、不審メールと思われるメールが送信されて

きており、休み明けの月曜日などには、メールの振り分けと不審メールの添付

文書は開かない対策を取っております。

○ 数年前ですが、実際に会社のパソコンがウイルスに感染し、会社のネットワ

ークが停止する被害がありました。

会社のネットワークを回復させるまで、時間と費用が相当掛かりました。

被害が発生してからは、対応の依頼がしやすい地元業者と契約し、社員に対

しても、サイバーセキュリティー対策の教養をし、被害に遭わないようにして

おります。

【警察】

貴重な御意見ありがとうございます。

サイバーセキュリティーに関する被害があった場合には、警察に通報をお願いい

たします。

【委員】

選挙に関する留意事項の再確認です。

警察署協議会委員が、その立場を利用して、候補者の推薦に関与したり、働き掛

ける行為は、公職選挙法に抵触するおそれがあると理解しております。

これは、委員としての立場を利用せず、一個人の立場で、候補者を支持すること

を制限していることではないとした理解でよろしいですか。

【警察】

そのとおりでございます。

御不明な点がございましたら、何時でも結構ですので、担当者まで御照会を願い



ます。

11 次回テーマの検討

事務局一任となり、各委員と事務局が調整の上、決定することとなった。

12 次回の開催予定

令和５年６月中の開催を予定


